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学

約　　３年ぶりに新幹線に乗りました。車内でWi‒Fiの
接続に悪戦苦闘しながら車窓から外に目をやると、３
年前と変わらない郊外の景色が目に入りました。列車
が駅に近づくにつれ、住宅地域から林立するビル群へ
と徐々にその姿を変えていくのに伴い、電柱と電線が
視界に入らなくなってきます。無電柱化が既に実施さ
れている地域です。
　さて、平成28年12月16日に「無電柱化の推進に関す
る法律」が公布・施行されました。無電柱化が必要な
道路の占用禁止、市街地開発事業地域における電柱等
の新設禁止及び自治体等の要請による既設電柱等の撤
去、国民の理解及び関心の増進、といったように、一
歩踏み込んだ内容となっております。
無電柱化のメリットは大きいもののコストの問題があ
り、これまで進捗が芳しくなかったところかと思いま
す。今回の法制化により財源が確保されて無電柱化が
一気に進むことを、自宅付近の公道にせり出した電柱
を見ながら願うところです。� （I.O）

　　生の頃に時々お世話になっていた市立図書館も、

社会人になってからは足が遠のいていました。東日本
大震災で被災して移転したのは知っていたものの、特
に気にかけていなかったのですが、先日、散歩がてら
30分歩いたところに真新しい図書館を見かけ、入って
みることにしました。
　書架が立派できれいなのは当然としても、書籍や資
料を読むためのスペース、学習用の座席、インターネッ
ト利用席、持ち込みPC用の座席など、利用者の利便
性に配慮した造りとその座席の多さに感動しました。
　書籍の貸出しシステムもよく出来ていて、おそらく
書籍にRFIDタグなどが埋め込まれており、数冊まと
めてセルフサービスの貸出機の前に置いて一瞬ですべ
ての情報を読み込み、自分の利用券のバーコードをか
ざすだけで手続き終了。誰が何を借りたかが登録され、
それは市内に４箇所ある他の市立図書館や11箇所の公
民館図書室と情報共有されます。
　最新式の図書館はみなそうなのかもしれませんが、
しばらく図書館に足を運ばなかった身としては、その
変わりように驚き、テンションも高く、ついつい利用
券を作ってしまいました。� （Y.H）


